

Schwellbrunn, 3. Mai 2024

Medienmitteilung

Aus den Verhandlungen des Gemeinderates Schwellbrunn

Ortsplanung; Teilrevision Zonenplanung, Egg, Parz. 17 und 18

Die Wohnhäuser auf den Parzellen 17 und 18, Egg 64 und 65, sind in einem baulich und unterhaltstechnisch sehr schlechten Zustand. Zudem besteht von Seiten Kanton die Auflage, die Häuser zu sanieren. Der Besitzer hat die Absicht, einer Totalsanierung über beide Parzellen.

Für die Zonenkonformität des Bauvorhabens ist eine Anpassung des Zonenplanes und des Schutzzonenplanes auf den Parzellen 17 und 18 notwendig. Der Gemeinderat führt für diese Teilrevision das Mitwirkungsverfahren durch. Eine Teilnahme ist digital oder schriftlich möglich und die Unterlagen sind auf der Homepage bei der Ortsplanung aufgeschaltet. Die Mitwirkungsfrist dauert vom 13. Mai 2023 bis 11. Juni 2024.

Gründung einer Klimakommission

Der Gemeinderat hat das Thema Energie in sein Leitbild aufgenommen mit dem Ziel, dass Schwellbrunn bis ins Jahr 2050 die eidgenössischen und kantonalen Energieziele auf Gemeindeebene erreicht. Mit einem Energiekonzept, welches einfache und gut kontrollierbare Massnahmen enthält, soll das angestrebte Ziel erreicht werden. Es wird eine neue Kommission, die Klimakommission gegründet, welcher der Gemeinderat zugestimmt hat. Die Parteien und interessierten Bürger werden gebeten, sich bis Ende Juni bei der Gemeindekanzlei zu melden, wenn Interesse an der Mitarbeit in der neuen Kommission besteht.

Genehmigung der Schlussrechnung für drei neue Halbunterflur

Seit einiger Zeit sind drei neue Halbunterflurbehälter im Dorf (Durchgang Kirche-Pfarrhaus), Eisigeli und Risi in Betrieb. Die Halbunterflurbehälter, oder kurz HUB, werden rege genutzt. In der Investitionsrechnung 2023 waren CHF 35'000.00 eingestellt. Nun liegt die Schlussrechnung vor, welche um CHF 3'661.25 besser abschliesst. Damit haben die Kosten für die HUB total CHF 31'338.75 betragen.

Neue Schliessanlage für das Friedhofgebäude

Die Schliessanlage im Friedhofgebäude wird auf ein elektronisches System umgestellt. Damit verfügen alle gemeindeeigenen Liegenschaften über ein identisches Schliesssystem. Bei Verlust eines Schlüssels kann neu dieser gesperrt werden, und es muss nicht das ganze Schloss ausgetauscht werden. Für das neue Schliesssystem werden mit Kosten im Betrage von CHF 4'224.00 gerechnet.

Kirchturmbeleuchtung – Ersetzen der defekten Lampen

Die Kirchturmbeleuchtung wurde im Jahr 2022 wegen drohender Energiemangellage und einem möglichen Blackout ausgeschaltet. Auch waren zwei Schweinwerfer defekt. Nun wurden die Schweinwerfer auf energiesparende LED-Scheinwerfer umgerüstet und es vielen Kosten im Betrage von CHF 3'940.15 an.

Genehmigung Projektkosten, Arbeitsvergabe und Lieferantenvergabe

Seit Anfang April wird die Strasse vom Rank in Richtung Hirschen in den nächsten zwei Jahren saniert. Für den betrieblichen und baulichen Unterhalt der Strassenbeleuchtung ist die Gemeinde zuständig. Mit der Strassensanierung werden nun auch die heutigen Kandelaber ersetzt. Es fallen Gesamtkosten für das Projekt im Betrag von CHF 144'388.55 an, wovon die Gemeinde 50 % übernehmen muss. Der Gemeindeanteil beträgt somit CHF 72'194.30.

Es wurden Aufträge an die Firma Elektroplanung Huber, Herisau, Kilowatt 24 GmbH, Schwellbrunn und Siteco Switzerland AG, Winterthur für die Leuchten erteilt.

Neues Layout fürs Blättli

Mit dem redaktionellen Wechsel von Resi und Werner Bolzern zu Sandra und Birgit Bösch erhält auch das Schwellbrunn Blättli ein 'neues' Gesicht. Die einmaligen Kosten für das neue Layout betragen CHF 1'500.00. Zudem wird das Blättli in Zukunft mit einem Farbdruck daherkommen. Der Gemeinderat hat diese Mehrkosten genehmigt.

Gemeinderat Schwellbrunn